



広島、鳥取県と接する新見市は、全域が中国山地の脊梁地帯に属し、総面積の86%を森林が占める自然豊かなまちです。4月、同市にも停車するJR西日本の特急「やくも」(岡山ー出雲市間)の新型車両がデビュー。9~11月には岡山県北12市町村で初めて開かれる国際芸術祭「森の芸術祭 晴れの国・岡山」の会場にもなっており、旬の話題が盛りださんです。

株式会社ちゅうぎんフィナンシャルグループ取締役会長の宮長雅人氏、写真家中川正子氏、岡山大学研究会員の岩淵泰氏、新見公立大学学生有志が、「ふるさとプラン」を企画しました。それをもとに「ローカルカード」「自然」「歴史」の三つのテーマで「ふるさとプラン」を実現しました。特産の千屋牛、ワイン、紅茶などが堪能できる「夢すべき公園」、希少な湿生植物が群生する国指定天然記念物・鯉が満喰原、県指定天然記念物・満奇洞といった雄大な自然を体感、歴史に焦点を当てる「いみの光」、山田方谷ゆかりの地を巡ります。

「旬」のエリアで新たな魅力体感 No.1 にいみが誇るテロワール ~風土が一体となったローカルフード

新見の魅力は、個性ある地域に育まれた豊かな自然が、生活している人の手にかかり、おいしくなっています。

紹介者
岩淵泰氏

日本最古と言われる蔓牛(つるうし)を持つ千屋牛

新見の風土が育む芳醇な香りを楽しむ紅茶専門店「アーリーモーニング」

岡山県が全国有数の出荷量を誇るビオーネ。新見はメイン産地

国産キャビア「新見フレッシュキャビア」

Photo by Yoko Inoue

「にいみの自然に癒しを求めて」 No.2 にいみの自然に癒しを求めて

何げなく「帰り道に見上げる夜空」。たくさんのきれいな星を見ることができ、日々の生活で疲れた心が癒されます。

紹介者
学生有志

長いまつすぐ伸びる「荒戸神社の参道」が素晴らしい静けさに「地の果て」のような気持ちになりました。

紹介者
中川正子氏

近年「映えスポット」として人気の満奇洞。「森の芸術祭」の展示会場の一つ

「にいみの光」 No.3 にいみの光 ~山田方谷ゆかりの地を巡る

岡山の歴史を知るうえで重要なまち。体験を通じて学びを深められます。

紹介者
学生有志

300年以上続く「土下座まつり」(御神幸武器行列)。毎年10月15日開催

方谷が隠棲後に母の出生地へ建てた小庵「方谷庵」

幕末の藩政改革者、教育者として知られる山田方谷は明治維新後、現在の新見市大佐に移住。足跡が至るところにあります。

紹介者
宮長雅人氏

詳細は特設サイトで
プロジェクトやふるさとプランの詳細は次元コードからチェック!

お知らせ
6月8日付本紙で、発見した「ふるさとの光」を一挙紹介。そして、7月上旬には選定者の写真家中川氏が現地を巡り、各スポットの魅力を写真を交えて紹介します。

[主催]「ふるさとの光」発見プロジェクト実行委員会

〈構成: 北國新聞社、福井新聞社、京都新聞、神戸新聞社、山陽新聞社、中国新聞社〉

【特別協賛】JR西日本

ふるさとの光 発見プロジェクト 6紙連携企画

in 岡山ー岡山県新見市ー

西日本の各地には、豊かな自然の中で育まれた歴史や食文化が息づいています。山陽新聞社をはじめ西日本の6地方新聞社は、エリアの新たな魅力を発信する「ふるさとの光」発見プロジェクトを始動しました。第1弾は、岡山県北西部に位置する新見市を舞台に展開。写真家や学生ら4個人・団体の協力で、同市のお薦めスポットや取り組みなどを「ふるさとの光」として発見しました。多くの人に知ってもらい、足を運んでもらうことで、地域の持続可能な発展を目指します。



選定者の皆さん



新見公立大学
学生有志

岡山大学研究
イノベーション共創機構
准教授
岩淵 泰氏

写真家
中川 正子 氏

株式会社ちゅうぎん
フィナンシャルグループ
取締役会長
宮長 雅人 氏

なかがわまさこ 津田塾大学在学中に写真を始め、雑誌や書籍、企業広告など多彩なジャンルで活躍。2011年、東日本大震災をきっかけに家族で岡山市へ移住。今4月、岡山での日々をつづった初のエッセイ集「みづのした」を刊行。千葉県船橋市出身。1973年生まれ。

「にいみの光」独自自視点で紹介

宮長 自然に恵まれているところが新見の良さ。癒しを感じてもうえること、山田方谷のゆかりの地であることを知つてもらいたいという点です。

中川 外から来た人間の視点で、地域に埋もれている「宝」を見つけていたと考えました。偶然出会った荒戸神社の参道は手つかずの美しさが残つており感動しました。

岩淵 新見は水はけが良いカルスト台地を生かした農業が特徴です。新見ならではの特産品を生みだす土壤や地質、地形といった「テロワール」を紹介したいと考えました。

浅海 進学を機に新見に来ました。初めて見て感動したもの、学

生活を送る中で、すてきなだ

感じました。

岩淵 例えは江戸時代から続

土下座まつりは年1回のみ。1年

を通じて新見を訪れてもらうた

め、何が句か、地域住民と来訪者

ボイント
感じたところをピックアップしました。

笹倉 何げない日常で、見つけられた魅力です。ほかの学生にも意見を聞き、いろんな視点から考えることができました。

印象的なエピソード
感じたところをピックアップしました。

宮長 自然に恵まれているところが新見の良さ。癒しを感じてもうえること、山田方谷のゆかりの地であることを知つてもらいたいという点です。

中川 外から来た人間の視点で、地域に埋もれている「宝」を見つけていたと考えました。偶然出会った荒戸神社の参道は手つかずの美しさが残つており感動しました。

岩淵 新見は水はけが良いカル

スト台地を生かした農業が特徴

です。新見ならではの特産品を生み

だす土壤や地質、地形といった「テロワール」を紹介したいと考えました。

浅海 進学を機に新見に来ました。

初めて見て感動したもの、学

生活を送る中で、すてきなだ

感じました。

岩淵 例えは江戸時代から続

土下座まつりは年1回のみ。1年

を通じて新見を訪れてもらうた

め、何が句か、地域住民と来訪者

8日に岡山市内で開かれた「ふるさとの光」発見プロジェクトのキックオフ＆交流会では、宮長氏、中川氏、岩淵氏、新見公立大学健康科学部3年の浅海菜衣さん、笹倉彩希さんが、選定のポイントや印象に残ったエピソードについて語りました。

8日に岡山市内で開かれた「ふるさとの光」発見プロジェクトのキックオフ＆交流会では、宮長氏、中川氏、岩淵氏、新見公立大学健康科学部3年の浅海菜衣さん、笹倉彩希さんが、選定のボ

イントや印象に残ったエピソードについて語りました。

選定のポイントや印象語る キックオフ＆交流会

